
 
 
 
 
 
POLÍTICA Ismael Becerra es el nuevo Presidente del Comité municipal del PAN. 
ECONOMÍA Y NEGOCIOS En el 2007 inicia la construcción del centro de educación aeroespacial. 
EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN La Secretaría de educación entregará más de 97 mil sudaderas. 
SOCIEDAD Arqueólogos del INAH buscan más restos humanos en la ex prepa centro de la UAQ. 
MUNICIPIOS Más de mil 380 mdp será el presupuesto que solicitará el municipio de Querétaro para el 2007. 
ECOLOGÍA Y SALUD El Senador Guillermo Tamborrel conformó el consejo Parlamentario de Salud. 
AGRICULTURA La Secretaría de Desarrollo Agropecuario cuenta con 17 mdp para apoyar a los agricultores. 
LABORAL El poder legislativo no se entrometerá en el conflicto al interior del STSPE. 
JUSTICIA Y SEGURIDAD Los actos delictivos más comunes son el robo a casa habitación y a vehículos. 
 
POLÍTICA 
 
María Pérez Cepeda, comisionada presidenta de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, dijo que 
hay interés de cuatro municipios para integrarse en la información de transparencia vía Internet. (AI) 
 
PAN 
 
Durante la convención del PAN municipal que duró más de cuatro horas, este fin de semana, Ismael Becerra 
fue electo como Presidente. Finalmente Ismael Becerra, que representa a los duros, obtuvo 404 votos y 
Joaquín Antuna obtuvo 323. (AI) 
 
Entrevista: Ismael Becerra, Presidente del Comité Directivo Municipal del PAN en Querétaro, señala que hay 
que tomar esta posición con mucha responsabilidad y que se dio al visto bueno de los demás militantes. Se 
combinaron varias cosas, una de las más importantes es que se manejó un campaña de propuestas muy 
intensas; el PAN en este momento vive un clima muy favorable para su crecimiento y la gente del PAN en su 
mayoría quiere hacer un partido mas sólido, más unido en muchos sentidos; hay la diversidad de opinión pero 
es unido en cuanto a lo que busca a su quehacer con la sociedad y con el Partido, eso hizo que el clima de las 
elecciones fuera muy tranquilo, todos de alguna manera hicieron algo positivo para la elección. Hay que buscar 
cuáles son los temas en donde participaría con el partido, ya se invitó a dos de los candidatos a ser parte del 
Comité, son Consuelo Badillo y Roberto Chávez. El PAN ya requería de un Presidente que se dedicara de 
tiempo completo y un Secretario General; para que el trabajo del partido se realice completamente, se tiene que 
darle profesionalismo y democracia en el sentido de definir un sueldo para el Presidente que sea claro para 
todos los miembros para que todos aquellos que deseen estar en este puesto sepan a que le tiran. Se tiene que 
seguir trabajando en cómo integrar al trabajo del partido a gente que represente la forma de pensar de los 
militantes en general, que se sientan escuchados y que sientan que el Comité va a tomar decisiones para el 
beneficio de todos. Hay que reconocerle a muchas personas su liderazgo, incluso ser una guía al interior del 
partido y  su sacrificio en un momento dado y eso hay que capitalizarlo para llevarlo al interior del partido y 
trabajarlo. (EL)  
 
Alfredo Botello Montes expresó que tanto Ricardo Anaya como Luis Bernardo Nava son buenos candidatos 
para dirigir el PAN estatal. (AI) 
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Rolando García Ortiz consideró contradictoria la salida de Rafael Puga Tovar de la dirigencia estatal, pues 
antes ya había dicho que seguiría hasta el final de su periodo; consideró que estas acciones las hace para 
mantener el control del partido. (AI) 
 
Ricardo Anaya, Secretario particular del gobernador Francisco Garrido no se descartó como candidato a la 
dirigencia estatal del PAN, pero dijo que decidirá al momento de que salga la convocatoria. (AI) 
 
Luis Bernardo Nava negó haber sido invitado a participar en un cargo a nivel federal y reconoció su interés por 
permanecer en Querétaro y contender por la dirigencia estatal del PAN. (AI) 
 
Dice el panista Eduardo Presa Ampudia que Armando Rivera Castillejos no contenderá por la dirigencia 
estatal de Acción Nacional, ya que éste lo que quiere es la candidatura para la gubernatura en el 2009. (NT) 
 
LEGISLATURA 
Entrevista: El Diputado Eric Salas, Presidente de la Comisión de Planeación y Presupuesto de la LV 
Legislatura,  señala que lo de las liquidaciones es algo natural que se da en cada uno de los cambios de 
poderes, entran los nuevos Diputados y se hace un análisis de todo el personal que labora, se hace un estudio 
y se da un resultado, que ya con conocimiento de causa, los Diputados opinan si es conveniente o no de darle 
ratificación a Titulares de primer nivel. Son alrededor de 12 personas en quienes se invirtieron 5 mdp; se puede 
garantizar que las personas que tomaron esta decisión tiene la capacidad suficiente como para poder dar los 
resultados, no llegan a experimentar. Cada administración que llega, hay la necesidad de tener una renovación 
de primer nivel para garantizar los resultados que se prevén; en este caso la fuerza de la mayoría la tiene 
Acción Nacional, y la responsabilidad es doble, diferente a los que tiene la oposición; entonces, si ya se tiene un 
cronograma, una agenda legislativa que los obliga a actualizar desde los Funcionarios que estén en sintonía 
con la plataforma. Se dice que es doble la responsabilidad porque primero pertenecen al poder  Legislativo que 
conforman 25 Diputados y la segunda porque son la fracción mayoritaria, es decir que si hay algún 
empantanamiento al trabajo o un rechazo al trabajo, o no hay los resultados esperados, la responsabilidad 
mayor se la lleva el PAN. (EL) 
 
SECCIONES 
Raúl Moreno comenta que en los próximos días Rolando García Ortiz se va a España a estudiar y regresa en 
febrero o marzo y decidirá en el 2008 si participa en la contienda para ser candidato a la gubernatura en el 
2009; su hijo Rolando está en el Comité Ejecutivo Nacional del PAN y es cercano a Felipe Calderón. En los 
próximos días Manuel Espino se irá como embajador de México a la unión europea, dada la mala relación que 
existe entre él y el Presidente electo. El sábado en la convención del PAN hubo caras largas de los neos y 
felicidad de los duros, pues se llevaron el gato al agua, con el triunfo de Ismael Becerra. Aunque Luis 
Bernardo Nava diga que los votos se cuentan, no se pesan, sí hay gente que influye en forma importante. A lo 
largo de la semana pasada hubo un trabajo importante del equipo de Armando Rivera Castillejos para 
convencer a panistas que votaran por Joaquín Antuna, quien recibió el apoyo de Eduardo Presa e incluso se 
refirió a Botello en muy malos términos. La elección llegó a la segunda vuelta y resultó más cerrada de lo que 
se esperaban por el trabajo que hizo Presa a favor de Antuna; muchos panistas se fueron antes de la segunda 
vuelta y eso afectó finalmente a Antuna. Adriana Cortés y Alfredo Botello Montes estaban felices; Rafael 
Puga Tovar estaba solo en el sillerío y cuando se dio el ganador tuvo una expresión indescifrable, boquiabierto, 
como no creyendo en el resultado, aunque su grupo resulta beneficiado. Lo más seguro es que en diciembre 
haya elección de Comité Directivo Estatal, después que el fin de semana próximo el Comité Ejecutivo Nacional 
apruebe la convocatoria que dará 45 días para inscribirse los candidatos. Quedan claros dos contendientes, 
que son Ricardo Anaya y Luis Bernardo Nava identificados, respectivamente, con los duros y con los PUN 
(Puga-Urbiola-Nava). (AI) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
En los últimos dos meses se incremento el número da asaltos a comercios, señaló el Presidente de la 
CANACO, Mauricio Kuri González, quien agregó que los establecidos en carretera son los que tienen mayor 
riesgo. (AI) 
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EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
 
Al cuestionar al Secretario de Gobierno Alfredo Botello Montes, acerca de la situación actual de la educación 
en Querétaro, señala que no tiene opinión en este tema, ya que le concierne a la Secretaría de Educación. (EL) 
 
Sondeo: Al preguntar a los estudiantes de primaria y secundaria, qué materia se les dificultaba más; como era 
de esperarse, matemáticas fue la de mayor mención. (EL) 
 
En conferencia de prensa se llevó a cabo la firma del acuerdo de voluntades para dar mayor promoción al 
deporte estatal y así dar a conocer cada uno de los eventos que se realizarán en el futuro en esta ciudad, entre 
los asistentes a esta firma se encontraba Luís Fernando Herrera Rangel, Delegado Estatal del CONADE. (EL) 
 

SOCIEDAD 
 
Vecinos de la Avenida Constituyentes denuncian no contar con el servicio del drenaje desde hace 
aproximadamente 27 años; al respecto culpan al Profesor Jesús Duran, Secretario de Colonos de la Colonia 
Magisterial de no dejarlos conectare al sistema. (Esto fue señalado en la sección de Vistazo Ciudadano del día 
viernes 27 de octubre). (EL) 
 
Padres de familia de la Escuela Primaria Leona Vicario, ubicada en un tramo sin terminar de la obra Paseo 
Constituyentes y Comerciantes de la misma zona, se quejan debido a que la seguridad de sus hijos y sus 
comercios se ven afectados. En un sondeo realizado a padres de familia de esta escuela, precisaron que 
muchas de las maquinas de construcción se encuentran en operación cuando los niños del turno matutino salen 
de la escuela y no se encuentra un espacio para estacionar su vehiculo. (EL) 
 
El Instituto de la Cultura y la Presidencia Municipal de Querétaro, invitan al público en general a que participe en 
el Festival tradicional de Vivos y Muertos, que se llevará a cabo del 30 de Octubre al 2 de Noviembre, aseguró 
Manuel Cedillo, Director del Instituto Municipal de Cultura. (EL) 
 
Se cumplirá la meta de corredores inscritos con respecto del año pasado para la carrera Internacional Manuel 
Gomes Morin, que se llevará a cabo el próximo 29 de octubre y tendrá la salida a las 8 de la mañana en la Av. 
Juárez frente al Jardín Zenea, aseguró el coordinador general del evento José Guadalupe Granados. (EL) 
 
El Subsecretario de Gobierno Felipe Urbiola, aseveró que es necesario desarrollar una nueva ley en cuanto al 
transporte público, para modernizar las unidades. Señaló que es un tema que se quedó pendiente de la LIV 
Legislatura, donde uno de los principales problemas fue la inconformidad de los mismos transportistas. (EL)  
 
Vistazo Ciudadano: En el Centro Histórico se han reportado relojes que no están funcionando, se quedaron 
parados en una hora. Ya se están poniendo los puestos de días de muertos en la plaza de Santa Clara, adonde 
esta la fuente a Neptuno. (EL) 
 

MUNICIPIOS 
Más de mil 380 mdp será el presupuesto que solicitará el municipio de Querétaro para el 2007, anunció el 
Alcalde Manuel González Valle. (AI) 
 
El presidente municipal Manuel González Valle, inauguró los juegos municipales de la Juventud 2006-2007 
que tendrán 4 meses de duración; estos cuentan con una inversión de 180 mil pesos y están a cargo del 
municipio de Querétaro. (EL) 
 
El Presidente Municipal de Querétaro Manuel González Valle, firmó un convenio de colaboración con el titular 
de la Barra queretana del Colegio de Abogados A.C. Alfonso Jiménez Campos. El edil capitalino expresó que 
es fundamental que se dé la colaboración entre las instituciones encargadas de velar por el bien común, donde 
el objetivo es formar estrategias para establecer un lazo de confianza entre sociedad y gobierno. (EL) 
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Jorge Luis Alarcón, secretario de gobierno del municipio de Querétaro, reconoció que en lo que va de la 
administración, han detectado entre cinco y siete lugares conocidos como afters, que funcionan en un local fijo, 
aunque la mayoría no funcionan así. (AI) 
 
Es mentira que el transporte público sea el que tiene más infracciones, lo que pasa es que es un padrón 
vehicular  fuerte, informó Armando Sánchez Director de tránsito, así mismo señaló que nos hace falta mucha 
cultura vial. (EL) 
 
Armando Sánchez, informó que se tiene previsto un nuevo reclutamiento; apenas se están haciendo los 
esquemas para lanzar la convocatoria y ver cuántas plazas se van a ocupar. (EL) 
 
La sanción para los elementos de tránsito va desde amonestaciones hasta el arresto, informó Armando 
Sánchez, por eso es que se cuenta con un reglamento operativo. (EL) 
 
Se necesitan 30 millones de pesos en obras para evitar desbordamientos del río El Pueblito por causa de las 
lluvias, para dejar al río seguro y que no vuelva a suceder que la cabecera municipal se vuelva a inundar, 
informó Germán Borja Presidente Municipal de Corregidora. (EL) 
 
150 mil pesos invirtió la Secretaría de obras públicas del municipio de Corregidora para rehabilitar la capilla 
interior y el panteón mismo, de cara a las fiestas de los días de todos los santos y fieles difuntos; el Alcalde 
Germán Borja realizó un recorrido para constatar las obras. (AI) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Con la participación de diferentes invitados del sector médico, el Senador Guillermo Tamborrel, decidió 
conformar el consejo Parlamentario de Salud con el que pretende elevar la calidad de vida como los diversos 
servicios sociales que actualmente se encuentran en marcha. (EL) 
 

AGRICULTURA 
Entrevista. El diputado N (nunca se mencionó su nombre) comenta que la legislatura da seguimiento a una 
iniciativa hecha por la LIV Legislatura en abril de 2005, que fue a la Legislatura federal, sin que hasta el 
momento se haya dictaminado. En la actualidad, técnicamente es difícil comprobar que hay daños por consumir 
carne con clembuterol. Lo que se propone es que esta práctica sea considerada como un delito de peligro. La 
Norma oficial mexicana es de calidad y sólo llega a la aplicación de sanciones administrativas en el caso de 
usar clembuterol en la carne, no hay un tipo penal que permita a la autoridad sancionar estas conductas y por 
ello los diputados buscan general la ley que permita a la autoridad perseguir esta práctica. El jueves se exhortó 
a la cámara de diputados para que dictaminen esta ley que se envió desde abril y que establece que quien 
administre, sacrifique, comercialice y despache carne con clembuterol o incluso quien produzca, transporte y 
comercialice el clembuterol, sean sancionados penalmente. En el estado ya el ejecutivo anunció que enviará 
una iniciativa a la legislatura en este mismo sentido, para proceder en el mismo sentido. Ya hay un precepto en 
el código penal pero se sanciona igual al delito de lesiones, pero como es difícil comprobar el daño no precede 
y por eso se busca cambiar la tipificación en lo local, pero que también se extienda al ámbito federal, para, pues 
finalmente la comercialización de la carnes puede venir de otros estados. De acuerdo a la ley local, 
corresponde a la secretaría de salud dar seguimiento a este tema y lo está haciendo, al tomar muestras de los 
animales, pero es labor de todos vigilar que no se siga usando el clembuterol; debe promoverse que haya 
apertura de los ganaderos para denunciar la comercialización de estas sales. El diputado Héctor Perrusquía 
es quien está llevando el seguimiento de este asunto y mantiene contacto con el Secretario de Desarrollo 
Agropecuario, Héctor Lugo Chávez, para que este proceso se concrete lo más pronto posible. (AI) 
 
 

LABORAL 
Hoy a las 10 am se realiza la tercera audiencia en el Tribunal de Conciliación y Arbitraje, entre las partes en 
pugna dentro del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado; sin embargo, no se espera 
que pueda haber una solución. (AI) 
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El Presidente del Tribunal de  Conciliación y Arbitraje, Jesús Lomeli, compareció ante la Comisión de Trabajo 
de la LV Legislatura, para aclarar la situación que se vive en el Sindicato de Trabajadores al servicio de los 
Poderes del Estado. (EL) 
 
Entrevista: Maria del Carmen Gómez, Dirigente del Sindicato de trabajadores al servicio de los Poderes del 
Estado, señala que en una de las reuniones de planillas durante el proceso electoral, uno de los miembros de 
las planillas olvidó dentro del Sindicato, el Manual de operación de las estructuras gubernamentales, y eso es 
una evidencia clara de la intromisión de gobierno, porque ahí esta especificado claramente cómo gobierno 
pretende manipular el procedimiento interno y pretende decidir quién queda, incluso habla de los requerimientos 
que hacen los miembros de las otras planillas a gobierno del Estado. Lo de la toma de nota ya tiene más de un 
mes y ante esta situación se solicitó que paralelo a este procedimiento legal se abriera una mesa conciliatoria 
para evitar llegar a la fecha. El Lic. Lomeli aceptó esta propuesta lo mismo las planillas, y finalmente decide ese 
mismo día reunirse con las demás planillas excluyendo a la tricolor de la propuesta que ella misma planteo. Es 
por eso que se le pidió solicitar a la Comisión de Trabajo y Prevención Social del Congreso, que se le llamara a 
comparecer, para que diera cuentas el Lic. Lomeli, de cuál es su interés personal de atender los asuntos o las 
quejas de 18 personas, pasando por encima de la voluntad de los trabajadores; es por eso que se le convocó. 
Como planillas se tuvo una reunión sólo los 5 representantes con el Jesús Lomeli, donde éste fue todo menos 
imparcial y ahí mismo le presentan a Carmen Gómez su petición; en la primera le piden que acepte que 
durante el proceso electoral se incurrió en faltas e ilegalidades y por lo tanto no es valido;, la respuesta es que 
no se puede aceptar eso; en segundo lugar le piden una disculpa publica por haberles llamado esquiroles y que 
les pida a la base trabajadora que también se disculpe, tampoco se puede retractar porque es la verdad. En el 
tercer punto le piden el desalojo de las instalaciones del Sindicato, cosa que no se puede hacer porque están 
bajo su responsabilidad como Secretaria General; en cuarto término le piden que contrate un auditoria externa 
para Hacienda y la Administración del Sindicato, pero esta auditoria ya se realizó al término de la gestión 
anterior. Otro de los puntos es que retirara los amparos, que es el pretexto que le da Lomeli para no 
extenderles la toma de nota. Estas exigencias son fuera de lógica y avaladas por Lomeli. La única que puede 
tomar decisiones es la Asamblea. Les pidieron que todas estas propuestas las llevaran a la asamblea, pero 
salen con argumentos como el de que ella ya es adulta y puede tomar sus propias decisiones. (EL) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
El gobernador del Estado Francisco Garrido Patrón inauguró la reunión de Procuradores Generales de 
Justicia de la zona Centro Occidente, con la finalidad de avanzar en la delincuencia organizada de narco 
menudeo, extorsiones telefónicas y la justicia aplicada a menores. (EL) 
 
Los actos delictivos más comunes en el Estado, son el robo a casa habitación y el robo a vehículos, aseguró el 
Procurador de Justicia de Querétaro Martín Granados Torres. (EL) 
 
Gracias al programa escuela segura, se ha detenido a 13 menores de edad, por estar vinculados en la venta de 
droga, aseguro Álvaro de la Peña Angulo, Delegado de la procuraduría General de la Republica del Estado de 
Querétaro. (EL) 
 
Se llevó a cabo la presentación del Libro Deficiencia Organizada, una propuesta de combate, de Bernardo 
Gómez del Campo, presentado en las instalaciones de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, en donde 
se contó con la participación de Pablo Enrique Vargas Gómez, Presidente de la CEDH, el Diputado León 
Hernández, Secretario de  dicha Comisión en al LV Legislatura. (EL) 
 
El Presidente de la COPARMEX, Edmundo Jiménez señaló que en Querétaro no hay situación de alarma 
respecto a la inseguridad, pero se necesita trabajar mucho en esta materia. Anunció que a partir de este día y 
hasta el miércoles, se realizará un seminario para conformar el Programa estatal de prevención del delito. (AI) 
 
 


